

**Kurz-Protokoll über die Aktivitäten anlässlich der Reise der Offiziellen Delegation
des Partnerschaftsvereins Kreis Groß-Gerau – Masatepe/Nicaragua e. V.
in Masatepe – 10.10.2011 - 15.10.2011 und 20.10.2011**

<p>Montag, 10.10.2011</p> <p>15.00 Uhr</p>	<p>Besuch der Fundación Luisa Mercado</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ausstellung der Deutschen Botschaft - 50 Jahre Partnerschaft Deutschland – Nicaragua • Fotoausstellung der weltwärts-Freiwilligen Jule Bode und Kim Löffler Fotografie-Projekt in San José
<p>16.00 Uhr</p>	<p>Empfang durch die Alcaldía (Landratsamt/kommunale Verwaltung) und durch den dortigen Partnerschaftsverein, Asociación Amistad Masatepe – Gross-Gerau</p> <ul style="list-style-type: none"> • Begrüßung durch den Alcalde Dr. Luis Manuel Morales • Übergabe des Schreibens von Landrat Thomas Will und der Geschenke • Begrüßung durch den Stellvertretenden Vorsitzenden der Asociación, Carlos Mercado Guevara <p>Offene Aussprache über die Arbeit und Zukunft der Asociación Die Asociación hat eine neue Satzung. Bisher waren es 38 Mitglieder, jetzt sind es 150 Mitglieder.</p> <p>Auf Bitten von Ute Jochem wurde eine Anwesenheitsliste geführt, die an Michael Puhlmann übergeben werden wird.</p> <p>Betr. Neuwahlen: José Calero bat eindringlich, bei den Neuwahlen die politischen und religiösen Einstellungen außer Acht zu lassen.</p>
<p>Dienstag, 11.10.2011</p> <p>09.00 Uhr</p>	<p>Besuch Centro Angelitos por Siempre</p> <ul style="list-style-type: none"> • Empfang durch die Leitung, Eltern und Kinder mit Tanzvorführungen und Liedern. Die Kinder hatten Willkommensbriefchen vorbereitet und an Dagmar, Heiner und Ute verteilt. • Gespräch mit Doris Elvira Sánchez, Doña Dora und Ehemann (der von Beruf Contable ist und uns seinen Lebenslauf wegen der Bewerbung als Mitarbeiter bei Angelitos übersenden will), Carlos Mercado, u. a. (anschließend Gespräch mit dem Personal). <p>Das Protokoll wurde von Heiner und Ute erstellt.</p> <p>Die nächste Hauptversammlung mit Neuwahlen soll am 25.12.2011 stattfinden.</p>

15.00 Uhr	<p>Besuch des Centro de Salud</p> <ul style="list-style-type: none"> • Empfang mit Tanzdarbietungen • Einweihung und feierliche Übergabe des Anbaus • Gespräch mit der Leiterin des Centro, Sandra <p>Personal: 42 Personen Es bestehen equipos (Posten) in: El Arenal, San José, La Columna, Los Rincones</p>
-----------	---

<p>Mittwoch, 12.10.2011</p> <p>09.00 Uhr</p>	<p>Besuch des Centro de Asociación de Damas Salesianas</p> <ul style="list-style-type: none"> • Besichtigung der Räume für die ärztliche Versorgung • Empfang in der Schule mit Tanzdarbietungen, Schüler unseres ehemaligen FW, Sebastian Newrzella, traten mit Jonglierkünsten auf <p>Die einzelnenn Klassen hatten typische nicaraguanische Gerichte vorbereitet, stellten diese vor, anschließend sollten die besten Gerichte prämiert werden.</p>
<p>18.00 Uhr</p>	<p>Teilnahme am Deutsch-Unterricht der FW Susanna Keim in der Schule Calixto Moya</p> <ul style="list-style-type: none"> • Der Unterricht war mit ca. 30 Teilnehmenden gut besucht. <p>Zu Anfang stellten wir drei uns vor und dann stellten sich alle TN des Kurses vor. Der anschließende Unterricht war sehr rege und interessant, Susanne hat den Stoff sehr gut rübergebracht.</p>
<p>Donnerstag, 13.10.2011</p> <p>09.00 Uhr</p>	<p>Besuch des Instituto San José</p> <ul style="list-style-type: none"> • Empfang durch die Leiterin, die Lehrerschaft und die ca. 1.000 Schülerinnen und Schüler • Ansprachen, Tanzdarbietungen, eine Schülerin trug ein Gedicht von Ruben Darío vor • Besichtigung der Schule mit einer Fotoausstellung über den offiziellen Besuch des damaligen Landrats, Enno Siehr, im Jahr 1995, sowie einer Ausstellung über die Arbeiten der Klasse für Malen und Zeichnen. • Besichtigung des Klassenraumes (gehört nicht zum Instituto San José), in dem die FW Kim Löffler und Susanna Keim Unterricht erteilen
<p>16.00 Uhr</p>	<p>Besuch Projekt Niño, dame tu sonrisa</p> <ul style="list-style-type: none"> • Gespräch mit Doña Elenita und mit Müttern, die mit ihren Kindern gekommen waren

Freitag, 14.10.2011	
09.30 Uhr	<p>Besuch der Grundschule La Sabanita</p> <ul style="list-style-type: none"> • Empfang durch die Lehrerschaft und die Schülerinnen und Schüler, in Anwesenheit eines Vertreters des Ministerium für Erziehung (MINED), mit Tanzdarbietungen • Es wurde uns nochmals gedankt für den Wassertank. • Besichtigung der Klassenräume.
12.00 Uhr	<p>Besuch von Nimboja</p> <ul style="list-style-type: none"> • Zusammenkunft mit der Bevölkerung, auf dem Hügel, auf dem die Steinemaschine steht • Besichtigung der 35 Grundstücke, die erst zum Teil bebaut sind. Man ist dabei, einen Weg auszugraben. Der jetzige Weg ist in einem unmöglichen Zustand.
18.00 Uhr	Fahrt nach Managua und Empfang durch Sergio Ramírez
19.30 Uhr	Einladung durch Uriel Barquero in Managua
Samstag, 15.10.2011	
08.30 Uhr	<p>Teilnahme an den Neuwahlen des Vorstands der Asociación</p> <ul style="list-style-type: none"> • Gewählt wurden: Presidente Carlos Mercado Vice-Presidente Guillermo Alemán Secretaria Leoncia Téllez Kassierer Héctor Rosales Hernández (Gastvater von Laura, Lara und Kim) (er arbeitet bei der Bank FDL (Fondo de Desarrollo local) Beisitzer Víctor Manuel Córdoba Tapia (ein junger Informatiker) (wohnt gegenüber von Maria E.)
17.00 Uhr	<p>Feierliche Überreichung einer Tafel mit der Aufschrift: Ute Jochem Dagmar Fuchs Heiner Friedrich 15 de octubre de 2011</p> <p>die auf der linken Seite (von vorn gesehen) des Gedenksteines angebracht werden wird.</p>
Mittwoch, 19.10.2011	
18.00 Uhr	Empfang durch Mario Tapia, Journalist und Historiker

Donnerstag, 20.10.2011	
19.00 Uhr	Abschiedsfeier im Haus von Héctor Rosales, der Gastfamilie der FW Kim Löffler mit dem neuen Vorstand und Mitgliedern der Asociación

Erstellt durch Ute Jochem, nach Absprache mit Heiner Friedrich
25.10.2011